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联赛要扩军

在这最新的 35条措施中，
“做好职业足球发展顶层设计，
构建定位清晰、衔接合理的职
业联赛体系”是相当重要的内
容之一，因此足协非常明确地
公布，将在 2023年对联赛进行
大扩军。其中，中超联赛增加到
18支参赛队，中甲联赛增加到
20支参赛队，中乙联赛增加到
30支参赛队左右。

至于具体的扩军办法，中
国足协目前尚未对外公布，不
过据记者了解，下赛季中国足
协有意将 1.5个降级名额缩减
到 0.5 个，联赛倒数第二直接
保级，倒数第一名与中甲的第
二名通过附加赛确定一个名
额，这样 2021 赛季结束之后，
中超联赛的参赛队伍将增加
到 17支，2022年仍延续这样的

规则。因此待 2023赛季联赛开
启时，联赛规模将达到 18 支。
中甲联赛也将依照中超模式
去执行。

相关人士透露，之所以分
两个赛季完成扩军，一方面是
避免对联赛造成太大的影响，
另一方面明年新政实施，加上
受疫情影响，大概率继续采用
赛会制模式，足协希望能够从
政策上为球队减轻压力。不过
升降级制度肯定不会取消，这
样也是为了确保联赛能够展
现出足够的活力。

扩 军 ，只 是 数 字 上 的 变
动，按理说操作起来的难度相
对较小。不过，值得一提的是，
过去的两三个赛季，中国足球
的三级联赛规模实际上是大
大“缩水”的——中超有天津
权健解散，中甲和中乙更是有
多达十几家俱乐部“不玩了”。
考虑到不少俱乐部严峻的财
政状况，想要两年内实现全面

扩军恐怕也并不容易。

成绩有指标

除了联赛，国家队是中国
足协最为关注的领域，而这一
块也是广大中国球迷“受伤”最
深的。每次大赛，都是失望而
归。这一次呢？

在国家队建设层面，除了
完善管理模式，探索技战术风
格之外，中国足协也明确了各
级国家队的近期、中期和远期
赛事任务，其中“男子国家队
力争达到亚洲一流水平，全力
备战好 2022 年世界杯预选赛
和 2023 亚洲杯，力求新突破。
女子国家队力争达到亚洲领
先水平，以参加东京奥运会为
目标，力争好成绩”。

在 2023年之前，中国男足
将征战世预赛 40强赛、12强赛
以及 2023 年在本土举办的亚
洲杯赛。从目前整个亚洲足球

的发展来看，中国队杀入亚洲
区 12强基本不会有什么问题，
但想要进一步冲击前四，难度
却非常大，毕竟日、韩、澳、伊、
卡塔尔等队的整体实力都超
出国足一大截。

中国足球“冲出亚洲、走向
世界”的口号喊了几十年，也只
有在2001年实现过一次世界杯
梦，而包括国足、国奥、国青等
一系列国字号队伍，近年来的
战绩都是非常惨淡、每况愈下。
以这样的基础，要达到“亚洲一
流”，难度可想而知。

当然，与以往不同的是，如
今的国足吸收了多名实力更强
的归化球员，整体实力确有提
升，无疑让人增加了“追梦”的
底气，这是一条“快速路”。

但仅仅依靠“归化”，能不
能完成“规划”？想必每个人的
心里都有本账。

据《新民晚报》

中国足协推进足改35条措施出台

国足离“亚洲一流”有多远？

本报综合消息 2020 赛季
乒超联赛已于昨日在广州长隆
开赛，在国际乒联（ITTF）和中
国乒协共同努力下，5位来自其
他协会的女子运动员组成的

“ITTF 世界职业联队”首次参
赛，这成为新赛季乒超的一大
亮点。

这 5名队员分别是来自波
多黎各乒协的迪亚兹、美国乒
协的张安、韩国乒协的田志希、
中国香港乒协的杜凯琹和中国
台北乒协的郑怡静。

在 21 日的比赛中，“ITTF
世界职业联队”虽然0比3负于
深圳大学队，但联队的几位姑
娘都为首次参加乒超以及能和
中国乒乓好手一起训练和比赛
感到兴奋。

据报道，来自美国的张安
和波多黎各的迪亚兹小时候都
曾在成都乒乓球训练基地训练
过，如今也都成为世界乒坛的
中坚力量。

张安是美国第一个打进世
界杯 4 强的选手，2019 年被国
际乒联评为了年度最佳新星；
迪亚兹是年仅20岁的波多黎各
新星，15岁就参加了奥运会，也
是泛美洲运动会的冠军。

郑怡静世界排名第8，曾战
胜过日本名将伊藤美诚；田志

希是韩国女队世界排名最高的
球员；杜凯琹曾在国际乒联巡
回赛混双中获得过冠军。

其实在WTT（世界乒乓球
职业大联盟）澳门赛结束后，这
5名其他协会运动员就跟随中
国队一起，来到成都的中国乒
乓球队训练基地。

世界乒乓球职业大联盟理
事会主席、中国乒协主席刘国梁
认为——乒乓球是世界性的运
动，“ITTF世界职业联队”的加
盟，对乒超联赛来说是一种更为
开放的方式，未来可以开创乒乓
球项目联赛的全新篇章。

“中国乒乓球有责任在做
好自身发展的同时，向世界传
递先进的训练和比赛理念，而
中国队球员也能有更多机会增
进和其他协会知名球员的交流
和沟通。”

2020赛季乒超联赛采用东
京奥运会赛制，有男、女各 9支
俱乐部代表队，在广州进行两
个阶段的赛会制比赛。第一阶
段单循环比赛将于 21 日至 26
日进行，排名前四的球队进入
27至 29日的第二阶段淘汰赛，
最终决出冠军。

此外，除了 5名女将，来自
中国台北的男子运动员林昀儒
也加入了山东魏桥队。

乒超来了支“世界联队”
首日比赛0比3负于深圳大学队

临近年终岁末，中国
足协“大动作”不断。继前
一段公布“最严限薪”“中
性改名”之后，日前，中国
足协又对外正式公布《进
一步推进足球改革发展
的若干措施》，对三级联
赛体系、国家队成绩等诸
多方面做了细致的规定
和要求。

出台政策、描绘蓝
图，对足协来说早已不是
第一次，不用怀疑新一届
足协领导班子想要搞好
中国足球的意愿和决心，
但在中国球迷无数次失
望之后，他们能够让理想
照进现实吗？

日前，据外媒报道，乌拉圭前
锋苏亚雷斯在接受意大利佩鲁贾
检方线上问讯时承认，在今年 9
月他参加意大利语B1水平考试
之前，他就已经预先知道了考试
的题目。

此前苏亚雷斯可能转会加盟
尤文图斯，护照问题成为了阻碍
转会发生的障碍，苏亚雷斯来到
佩鲁贾外国人大学参加了意语等
级考试，但是考试结束后就有多
家媒体报道称，苏亚雷斯在考试
中存在舞弊现象。

此后佩鲁贾当地检察官一直
都在对该案进行调查，佩鲁贾外
国人大学四名涉案人员也都遭到
了停职 8个月的处罚，其中校长
茱莉亚娜已经辞职。

报道称，佩鲁贾检察官拉斐
尔·坎通内通过视频通话的方式
对苏亚雷斯本人进行了调查和审
问，不过审问内容还需要保密。调
查人员将对审问过程双方的对话
进行深入调查，寻找蛛丝马迹。尽
管苏亚雷斯不需要作为证人，但
他还是在经理和律师的陪同下，
以目击者的身份接受了审问。

据中新网

苏亚雷斯承认
意语考试舞弊
提前知晓考试题目

本报综合消息 日前，在西甲
联赛巴塞罗那与瓦伦西亚的比赛
中，梅西上半场结束前头球破门，
官方统计这是他为巴塞罗那打入
的第643粒进球。至此，梅西追平
了由“球王”贝利所保持的单一俱
乐部进球纪录。

数据显示，贝利为桑托斯打
进那643球用了757场，场均进球
为 0.84 个，而梅西打进他的 643
球用了 748 场，场均进球为 0.86
个。如此看来，在竞争更为激烈的
现代足球时代，梅西能保持这样
的进球效率，着实令人惊讶。而球
迷能在当下见证这样一位足球巨
星不断超越传奇，这本身也是一
种幸运。

643球

梅西追平
贝利进球纪录

据新华社北京 12 月 21 日
电 12月 21日是国际篮球日，今
年也迎来了篮球的第 129个“生
日”。中国篮球协会联合中国公益
研究院、深圳国际公益学院以及
抖音，以“接住姚明的传球”为主
题发起线上互动，与篮球爱好者
共同为篮球“庆生”，表达对篮球
的热爱以及各自心中的篮球精
神。

1891年，奈史密斯博士发明
篮球运动，同年12月21日，举办了
世界上第一场篮球比赛，因此这一
天被定为国际篮球日。

国际篮球日：

姚明邀请爱好者
为篮球“庆生”

迪亚兹迪亚兹（（左左））和郑怡静搭档女双和郑怡静搭档女双。。

国足全力备战世预赛国足全力备战世预赛


